
St-Nicéphore, le 14 juin 2012 

Madame René Poliquin 
Coordonnatrice du secrétariat de la commission 
Bureau d'audiences publiques sur l'environnement 
575, rue Saint-Amable, bureau 2.10 
Québec (Québec) G1 R 6A6 

Madame Poliquin, 

291 p ~ NP 0 DM14 

Projet d'agrandissement .du lieu d'enfouissement 
technique à Drummondv11le 
(secteur Saint-Nicéphore) 

6212-03-021 

Nous avons tous les trois décidé de vous présenter ce mémoire au nom des employés de WM de Saint
Nicéphore. 

Nous voudrions tout d'abord vous situer, vous dire qui nous sommes. Cette lettre est signée par trois 
employés. 

Michel Beauchemin, superviseur au site et ça fait plus de 15 qu'il est à l'emploi de la compagnie. Il a 
commencé comme mécanicien, puis nommé en charge de l'atelier mécanique et maintenant superviseur. Il 
supervise donc les opérations sur le site et il est lié de très près aux opérations dans le quotidien. 

Le mémoire est aussi signé par Sylvain Lussier, opérateur de machinerie lourde et il travaille pour la 
compagnie depuis presque 20 ans. 

Finalement, le troisième à signer la lettre est Jean-Pierre Savoie, chef mécanicien et employé de WM depuis 
17 ans. 

Chacun à notre façon, on s'assure que les déchets qui arrivent chez nous sont gérés de-façon sécuritaire, que 
les lois et les règlements en vigueur sont respectés et en cas de doute nous n'hésitons pas à en aviser nos 
patrons. 

On s'assure aussi que la machinerie qui est sur le site fonctionne adéquatement. 

Vous allez probablement vous douter que nous sommes très intéressés par ce projet. C'est notre emploi qui 
est .en jeu et c'est aussi l'avenir de nos familles qui est en jeu. 

Mais ces emplois-là, on ne veut pas juste les garder pour les garder, on veut aussi les garder parce qu'on est 
fiers de ce qu'on fait. 

L'un de nous trois se souvient très bien de l'époque ou sa fille se faisait crier des noms à l'école, parce que 
son père travaillait « à la dump » comme ils disaient à l'époque. Notre emploi n'était pas très bien vu, et encore 
moins notre employeur. 

Aujourd'hui, plusieurs années plus tard, avec le CFER, le projet d'électricité généré avec les biogaz et les 
serres qui s'en viennent, on sent qu'on travaille à développer quelque chose qui, non seulement, rend service 
parce qu'on gère les déchets des gens de notre communauté, mais c'est aussi utile, parce que nos op~rations 
permettent plein d'autres applications. 

Nous avons assisté aux inaugurations, certains d'entre nous participent aux journées porte ouvertes, 
participent aux visites du site, nous sommes fiers de montrer aux gens notre savoir faire, nos méthodes et 
répondre aux questions. 



On est assez près des opérations à tous les jours qu'on connait le soin qui est apporté aux opérations et qui 
est mis à protéger l'environnement. Et c'est encore plus important, parce qu'on vit dans le coin, on va à 
l'épicerie dans le coin, nos enfants vont à l'école dans le coin, nous buvons l'eau de la ville, comme tout le 
monde ici. En plus, l'un de nous sait très bien ce que c'est de recevoir du monde qui a des plaintes à nous 
adresser, il l~s rencontre quand ils viennent au site. 

C'est probablement la plus forte motivation qu'un employé peut avoir pour améliorer son travail. Et ce même 
employé a aussi fait du porte-à-porte pour connaître l'opinion des gens du voisinage. Pour nous, un gars qui 
accepte d'aller sur le balcon de son voisin pour lui parler de sa job, et de ce qu'il fait, c'est parce qu'il sait que 
ce qu'il fait et ille fait bien. 

Nous sommes à l'emploi de cette compagnie depuis assez longtemps pour dire, sans trop avoir peur de se 
tromper, que c'est une compagnie sérieuse. Tous les 3 nous avons été impliqués dans des comités de santé 
et sécurité au travail. Les efforts faits, les meetings, les présentations, même des sessions de formation la fin 
de semaine, on nous tient toujours au courant de la façon la plus sécuritaire de travailler, même ceux qui 
visitent n.otre site doivent porter casque et dossard, ce n'est pas toujours commode, on ne se fait pas toujours 
des amis, mais c'est comme ça. 

Pour nous autres, une compagnie qui se soucie de ses employés, c'est aussi une compagnie qui se soucie de 
ses voisins, qui se soucie des communautés dans lesquelles elle opère. 

Comme notre entreprise participe à plusieurs projets communautaires, certains parmi nous avons planté ou 
arrosé des arbres, et nous travaillons constamment à améliorer nos pratiques. C'est un peu notre façon de 
contribuer à maintenir notre coin de pays en bon état pour l'avenir de nos enfants. 

En fait, on aime notre job, on trouve qu'on la fait bien pour une entreprise qui s'y connaît. 

Alors pour terminer, on souhaite vraiment que le gouvernement approuve le projet qui a été déposé par Waste 
Management. 

l'expression de nos sentiments distingués. 

St-Germain-de-Grantham (Québec) 

~j)~ 
Sylv.ÇJin Lussier Jean-Pierre Savoie 

Lefebvre (Québec) Drummondville (Québec) 


